

Perú: Crecen críticas por eventual indulto a Fujimori



Lima, 7 jul (RHC-PL) Duras críticas de diversos sectores recibió la decisión del presidente, Pedro Pablo Kuczynski, de condicionar a un informe médico un posible indulto al exgobernante Alberto Fujimori, medida rechazada además en marchas en Lima y otras ciudades.

Desde diversas posiciones políticas, Kuczynski fue criticado en particular por afirmar que no sería un indulto, sino un 'perdón médico', lo que carga la responsabilidad a un equipo de facultativos que examinará la situación del condenado a 25 años de cárcel por crímenes de lesa humanidad y corrupción.

La líder del progresista Movimiento Nuevo Perú (MNP), Verónica Mendoza, advirtió al mandatario que 'soltar a Fujimori lo haría cómplice de corrupción y asesinatos' y le preguntó si quiere pasar a la historia 'dándole una puñalada a la democracia'.

'No puede burlarse así de nuestra dignidad nacional y de las víctimas del fujimontesinismo', agregó Mendoza en referencia a Fujimori y a su poderoso asesor de inteligencia y represión, Vladimiro Montesinos.

El expresidente Ollanta Humala, quien rechazó en 2014 un pedido familiar de indulto para el exgobernante, dijo que la gracia que analiza Kuczynski otorgarle a Fujimori no será un indulto humanitario, sino político, aludiendo al aparente afán del mandatario de conciliar con Fuerza Popular

(FP), partido fujimorista mayoritario en el Congreso.

Coincidió con otros dirigentes políticos y analistas en señalar que el concepto de 'perdón médico' aplicado por el jefe de Estado no existe ni está previsto en la legislación e insistió en que se trata de un indulto motivado por intereses políticos.

También el influyente parlamentario de FP Daniel Salaverry ridiculizó el término e instó al mandatario a tomar una decisión. 'Si lo va a indultar, que lo haga y si no, que deje de manosear el tema', expresó.

'¿Perdón médico? No somos idiotas, PPK (iniciales del presidente)', decía por otra parte una de las pancartas de los miles de manifestantes que esta noche recorrieron el centro de Lima y ciudades del interior, para expresar su rechazo al indulto.

La movilización fue encabezada por familiares de víctimas de dos matanzas de supuestos subversivos prisioneros, perpetrada por un destacamento militar ilegal dedicado al exterminio de sospechosos, por las que Fujimori fue condenado como autor mediato o intelectual.

Participaron organizaciones de derechos humanos, organizaciones estudiantiles, sindicatos, militantes de partidos progresistas y colectivos sociales diversos, cuya movilización fue uno de los factores del ajustado triunfo electoral de Kuczynski sobre la líder de FP, Keiko Fujimori.

Entretanto, el médico de cabecera y exministro de Salud del gobierno de Fujimori (1990-2000), Alejandro Aguinaga, afirmó que el exgobernante sufrió hoy una arritmia cardíaca y una posterior descompensación, a consecuencia de una crisis de hipertensión.

Añadió que el paciente, como ocurre cada vez que tiene problemas de salud, fue trasladado a una clínica y estabilizado, tras lo cual fue enviado de vuelta a la exclusiva prisión que lo aloja en un cuartel policial del este de Lima, donde está bajo control médico permanente.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/134918-peru-crecen-criticas-por-eventual-indulto-a-fujimori>



Radio Habana Cuba